

TRIBUNAABIERTA

¿Compensación para Granada?

16.05.2008 - OSÉ RAMÓN JIMÉNEZ CUESTA

EN estos meses se está tomando (o se ha tomado) una decisión sobre el trazado del Metro en el entorno de la Estación de Renfe y de las instalaciones de la Universidad en el Campus de Fuentenueva. En la elección del trazado, hay dos cuestiones importantes, por un lado, por dónde discurrirá el llamado metro y, por otro, ante las evidentes pérdidas para la Universidad, cómo se compensará a ésta. Las dos cuestiones son esenciales para la ciudad de Granada (no sólo para la Universidad) y es en clave granadina como hay que entender algún aspecto del tema, especialmente la «compensación a la [Universidad de Granada](#)».

La probable elección del itinerario del Metro atravesando los 'paseillos' y, pasando entre el Edificio Politécnico y la Facultad de Ciencias no puede ser más dañina. De todas las elecciones posibles, la Junta de Andalucía parece inclinarse por la peor, la que destrozará los 'paseillos', la que dividirá el Campus en dos, rompiendo la continuidad de unas de las pocas zonas extensas de paseo y disfrute que había en Granada. Todo sea por ahorrar y, mira que ya han ahorrado con el cambio del trazado del Metro. De la propuesta inicial que atravesaba el Camino de Ronda desde la Estación de Villarejo a ésta, se han ahorrado 30 millones de euros, según publicó IDEAL en su momento. Esperemos que la presión vecinal y de algún colectivo universitario que se está movilizandando sirva para algo. ¿Cuánto se echa de menos a otras Asociaciones, partidos, en esta lucha contra otro destrozo en nuestra ciudad! Y, sobre todo, echamos de menos 'sus formas', convocando manifestaciones, sentadas ¿Qué pena no encontrarnos con ese apoyo! Si piensa uno en el Campus de Fuentenueva de hace años y en el que tendremos con el Edificio Politécnico y este metro, lo del Campus como pulmón verde habrá pasado a lo más escondido de nuestra historia local.

No es el trazado lo único malo de esta historia. La hipotética compensación a la Universidad enmascara un gran daño a la ciudad. A la Universidad hay que compensarla, claro, y ésta pide el Estadio de la Juventud. ¿Menuda solución! Será esto bueno para la institución académica, pero nada positivo para la ciudad. El Estadio de la Juventud era para Granada y los granadinos, ya era de la ciudad. Lo único que faltaba era restaurarlo y ponerlo a servicio de la ciudad. Así compenso yo también, dando un bien que estaba previsto para otro. Obviamente, la entidad que gestione el Estadio de la Juventud una vez arreglado (¿cuánta promesa incumplida por la Junta de Andalucía en este tema!) puede y debe llegar a convenios con la Universidad para ceder el uso en determinadas franjas horarias. Claro, faltaría más que el Estadio de la Juventud no lo pudieran utilizar los universitarios, si son una parte esencial de nuestra ciudad. Pero eso es una cosa, y otra que el Estadio o parte del mismo fuera la compensación. No, si hay que compensar a la Universidad hay que darle nuevos espacios, pero no algo que ya teníamos. ¿Qué le ocurriría a Granada si la compensación para la Universidad fuera el Estadio? Muy sencillo, si antes teníamos Campus de Fuentenueva y Estadio de la Juventud. Finalizado el metro, tendríamos lo mismo pero con un metro que ha destrozado el Campus. Es decir, un paso atrás para la ciudad. Es una más de tantas decisiones negativas que se han tomado contra nuestra ciudad. Algún día, algún historiador escribirá sobre las promesas e incumplimientos con Granada. Lo mismo que se escribe sobre la que se ha hecho, no estaría mal recapitular sobre todo lo que no se ha hecho o hecho tarde en las últimas décadas.

La Junta de Andalucía lo que tiene que hacer en esta historia es elegir el trazo menos dañino, acabar el metro, restaurar el Estadio de la Juventud para Granada y compensar a la Universidad con otros terrenos. Por favor, no ahorren más con nuestra ciudad. Nuestro Ayuntamiento, también debería tener una actitud más beligerante (con buenas formas, por supuesto), esta cuestión es importante y, aunque aplaudimos que las relaciones con la Junta sean fluidas, esa fluidez no debe implicar aceptar pérdidas y daños con nuestra ciudad.

Finalmente, decirle a ese grupo de personas que están luchando contra el trazado del Metro por el Campus de Fuentenueva que no están solos y que muchas asociaciones y granadinos los respaldan.